

# EL AVANCE

SEMANARIO REPUBLICANO

Año I.

Suscripción; al mes, ptas. 0'50  
Número suelto 5 cts.

ALCOY.—Sábado 28 de Enero de 1905

Redacción  
Plaza Constitución, n.º 8

N.º 4

## GERMINAL

El genio sembró la semilla, y el pueblo le dió su calor para fecundarla. Rusia la recibió en sus entrañas virginalmente improductivas. Y al rodar de los años, aquellos hombres sedientos de misericordia, abandonados á la herencia tradicional, sumisos al estigma de los siglos, adivinaron, iluminados de esperanza, más anchos horizontes para su vida. La voz de Tolstoi, rebelde y mística, mezcla de canción y de suspiro, llegó á su alma fresca y fecunda como el soplo germinal de la primavera...

Gapony, el enamorado del cristo ruso, habló á los hombres y los hombres miraron con ansia sus cadenas. Labios humildes que imploraban piedad, mo dieron el látigo, y las frentes mansamente esclavas, se irguieron iracundas.

El pope ruso puede traducir á sus muchedumbres la frase insigne de nuestro sabio Benot: «España es ingobernable á latigazos».

En Rusia sobran los tiranos porque los siervos se han hecho hombres, y los hombres no tienen señor. El sentimiento que late en el alma de los pueblos libres, no puede sumarse á las corrientes políticas de una nación tirana.

El Czar podrá vivir, como los dioses, á expensas del sacrificio, inmola do millares de vidas en holocausto de la suya; pero la virgen rusa, esa virgen rebelde que siente los ardores de la hembra en celo, llegará á ser madre de las libertades que el pueblo encarna en sus entrañas ó entrará como España en el período de su agonía mortal.

Rusia, el imperio triste que ha vestido la naturaleza de nieve, se extremecce al clamor de las muchedumbres soñadoras, que los cosacos despiertan á golpe de látigo, y Europa, la madre moderna de la Humanidad, que inició hace años la gran federación republicana, escucha este clamoreo como una canción de esperanza.

Si los obreros rusos se crecen ante el castigo de de cosacos, si este movimiento revolucionario hace concebir probabilidades de exultación para la juventud española, prepárese la juventud española, prepárese la juventud obrera, prepárese los partidos avanzados, que ha llegado la hora de cantar un germen glorioso.

JUAN BOTELLA ASENSI.

## ABRIENDO CAMINO (1)

¡Salud al nuevo hogar republicano!

Sea el para vosotros, en las horas de calma, escuela de fraternidad; en las de discusión, escuela de tolerancia, en todo momento, taller donde el pensamiento, la solidaridad, el trabajo vayan elaborando vida nueva, nuevos ideales, nueva humanidad.

(1) Carta de D. Alejandro Lerroux, á la Juventud Republicana de Zaragoza.

Romped con el pasado de tal modo que vuestros actos y vuestras iniciativas merezcan patente de invención.

Entregaos á vuestros nobles, generosos, espontáneos impulsos juveniles sin temor.

Aumentad, si podéis, el inmenso patrimonio de ciencia que os legaron las generaciones pasadas; pero no os sometáis incondicionalmente, perpétuamente á ninguna fórmula.

Uníos por la identidad de los sentimientos y por la comunidad de los pensamientos, que ellas os trazarán seguro rumbo de luz; pero no dejéis que os unzan á la coyunda de una disciplina despótica.

Amad al hombre, pero no seáis siervos de un hombre. Servid á las ideas, pero no seáis fanáticos de una idea. Un hombre perece; una idea evoluciona: hombre ó idea pueden convertirse en tiranos. Solo la humanidad es eterna, sólo el ideal es imperecedero.

Buscad la verdad y encontraréis el bien; es decir, la justicia y la belleza.

Vivid y luchad, amigos míos.

Y sobre todo, no seáis resignados. Más allá hay siempre más bien, más justicia más belleza. Si os estorban el paso para conquistar ese más allá, rebelaos, pelead, matad ó morid, es igual.

A algún día vuestro hogar, que hoy debe ser escuela, se convertirá en cuartel ó en tienda de campaña.

Vivid prevenidos, y en la hora de la lucha no seáis pródigos de la sangre ajena, ni facciosos de la propia. Pero defendeos, porque vosotros sois el porvenir y el ideal encarna hoy en vosotros para que le enaltezcáis vuestra labor y vuestro sacrificio y le entreguéis mejorado á las generaciones venideras.

Rebelde no quiera decir epiléptico; revolucionario no significa perturbador; luchador no es tanto como ganan sanguinario. Elaborad en vuestra conciencia el concepto exacto de lo que puede y lo que debe ser la revolución en nuestro país, y así, cuando ella surja detonante, iracunda, vengadora, no la deshonrarán vuestras torpezas, sino que convertiréis sus truenos trágicos en himnos gloriosos, su ira apocalíptica en energía creadora, su codicia de venganza en acción justiciera.

Vale más destruir el altar que el sacerdote. Combatid el error de los viejos ideales y habréis vencido á los viejos sacerdotes y habréis convencido á los sacerdotes jóvenes.

En la hora de la revolución sed generosos con las personas, pero im-

placables con las instituciones. Arrasad todo lo que no entrañe una idea de verdad y de justicia, para que una vez, siquiera, se vean cara á cara, en plena luz, la pequeñez de los ritos y los cultos, y la grandeza de los cielos que esconde la perpétua incógnita.

Convertid la ciudad en taller. Consagrad con el derecho al trabajo, el derecho á la vida. Invitad á los privilegiados á que tomen parte en el grandioso poema de la transformación revolucionaria, siendo factores de la armonía progresiva, que restablecerá el equilibrio económico y llegará hasta la justicia social. A los que se resistan, reducidlos. A los que se rebelen, ahorcadlos. Reducidlos y ahorcadlos en nombre de la facilidad de sus propios hijos.

El secreto de la paz y del orden en la revolución está en esta fórmula: que nadie huelgue: que todos trabajen y coman.

Así triunfaréis vosotros y los ideales.

Ahora, en vuestra nueva casa, en el hogar nuevo, colgad á la puerta el ramo de oliva. Que no entre allí la discordia, ni la vana murmuración estéril.

Y detrás de la puerta, colocad al armero.

Y forjad vuestras armas; en las horas de la paz, el libro, la pluma, la palabra; en la hora de la guerra, que ya viene rugiendo en los senos del alma nacional, de redención ansiosa, el fusil primero, y la piqueta después.

Amigos míos, levantad al cielo vuestra frente sin arrugas. Dejad que la bañe el sol del nuevo día, que amanece venturoso para la Libertad y para el pueblo.

Salud y revolución.

ALEJANDRO LERROUX.

## EL POSITIVISMO Y EL IDEALISMO

La mayor parte de las luchas y controversias de las escuelas nace de un exclusivismo que, por innata tendencia del espíritu hacia la simplicidad y la unidad, cautiva por sus encantos, y porque descarga al entendimiento de la ruda y pesada labor del análisis.

Pretende el positivista como el idealista haber llegado á desentrañar el gran Código de la naturaleza, al amparo de una precipitada síntesis á cuyas prescripciones se afe-

rra, poniendo á contribución todas sus energías en la defensa de las perturbadoras consecuencias, que, al choque de las opuestas vienen á neutralizarse mutuamente, originándose una terrible pérdida de vigor como justa sanción al error y al extravío.

Tan inútiles y fatales son los positivistas pretendiendo estacionar en la impura realidad del presente la norma de sus tendencias, como los idealistas olvidando por completo aquella realidad. Ambas escuelas se anulan no dando de sí más que el cero de la esterilidad.

Existe para nosotros, y tal vez por una imperfección de nuestra inteligencia, en los seres, una desesperante dualidad que, subyugándonos solamente ya en uno ó en otro de sus aspectos, nos desvía de su plena adquisición intelectual, sin perjuicio de satisfacernos con un sistema de consideraciones cuya incompleción estamos muy lejos de sospechar.

Nada más sólido, para ciertos propagandistas de redentoras doctrinas, que los fundamentos racionales y morales que informan sus atrevidas conclusiones. Efectivamente: nada en el puro terreno abstracto puede oponerse á sus lógicos principios; pero nada tampoco tan insostenible cuando se desciende al olvidado campo de la realidad del que en unos casos se suele prescindir y en otros tener demasiado en cuenta.

Por eso no queremos decir que el anarquismo sea un absurdo; pero afirmamos sin vacilación que es una utopía cuya realización está muy lejos, y aun ésta puede que nunca llegue al grado de pureza con que la imaginación, libre de ciertos lazos, la concibe.

Los privilegiados conceptos de Bakounine, Marx, Blanqui, Herzen, Kropotkine, Malato, Tolstoi y otros filósofos cuya escrutadora inteligencia avanza su mirada hacia el porvenir, salvando impracticables obstáculos que han de rendir á la humanidad antes que sean vencidos, arrastran con irresistible sugestión á las multitudes ávidas de la posesión de ese nuevo edén que ya creen tocar con las manos, muy lejos de pensar que el propio egoísmo que las inspira es el más poderoso mentís dado á la proximidad de una era que sólo puede surgir al calor de un amor múltuo y del desinterés que ha de proporcionar una superior cultura.

Por otra parte, hay quienes, dando á los seres una sujeción y permanencia que está muy lejos de la ines-



table dinámica social, y sólo tiene cabida en una convencional metafísica que trata de fijar la realidad, con el afán de dar trabazón y fundamento a sus vagos raciocinios, se aferran al presente al que pretenden considerar como inmutable, cuando no le conciben extraviado y aún tratan de arrastrarle a un pasado como prototipo de definitiva perfección.

Tanto yerra el que se estaciona y aún pretende retroceder, como el que trata de progresar demasiado. En la lenta y laboriosa marcha de la humanidad no hay saltos ni discontinuidades. Sus modificaciones muy pronunciadas a través de grandes lapsos de tiempo, no dejan de producirse en tan gradualísima escala, que las comparaciones, dentro de momentos relativamente lejanos, apenas dejan ver distinción, sin que alcancen a quebrantar esta ley algunas oscilaciones bruscas y momentáneas que no llegan a alterar en conjunto la imperturbable y lenta curva del progreso.

Así, pues, los positivistas e idealistas, frenos los primeros y espuelas los otros de la mecánica social, son fuerzas sin fin útil, puesto que no hacen sino equilibrarse, consumiendo un gran caudal de energías. Solo los que adaptan su marcha a la velocidad conveniente son los que suman su cantidad de movimiento al gran concurso común.

J. MARTINEZ,

## LA REPÚBLICA es el bien supremo de los pueblos

Desde el momento en que el Gobierno republicano proclama y reconoce como único legislador de todo Estado al pueblo soberano, no puede, en nuestro concepto, existir hombre que se llame liberal y rinda el culto debido al progreso de los tiempos, que no proclame a la República, como al bien supremo de toda nación, independiente y libre.

Porque no pudiéndose ir más allá de lo que ese pueblo resuelve, ordena y determina, en su voluntad libérrima; no existiendo ninguna soberanía, absolutamente ninguna, superior a la de ese mismo pueblo, claro es que un gobierno, que cual el republicano, toma su origen de él, y a él subordina sus poderes, es el gobierno más perfecto de un Estado y la garantía más firme y eficaz del derecho de los pueblos, desde el momento que declara a éstos señores absolutos de sus destinos.

Para todos aquellos, pues, que respeten la voluntad popular; para todos aquellos hombres que no vinculan el poder en clases, o familias privilegiadas, NADA PUEDE EXISTIR MÁS ALLÁ DE LA REPÚBLICA porque la República, es el pueblo, y contra el pueblo nada bueno existe.

Miserablemente, pues, se suicidan esos radicales exaltados que han dado en la flor de combatir a la República, cuando debieran mirar a ésta, como a su madre amante y cariñosa. Porque al combatir a la República, no ven esos desaconsejados ciudadanos que combaten al Gobierno que declara soberano al pueblo, con lo cual, sin darse cuenta, vienen también y al mismo tiempo a combatir a éste, destruyendo al propio ídolo que adoran.

¿Qué más puede hacer el Gobierno republicano, que darle al pueblo sus poderes para

que funde el Estado? ¿Qué ciudadano, por adelantado que sea, por radical que se llame, puede exigir más a sus propios ideales?

Que la República tiene defectos; que la República es tiránica? ¡falso! Porque aun existiendo esos defectos, y, aun existiendo esa tiranía, en determinados casos, no está la culpa de esto en la República, sino en el pueblo que la creó.

Quien combate, pues, a la República, combate al pueblo soberano, y, entre nosotros y los que combaten a ese pueblo soberano, mediará siempre un abismo.

FRANCISCO GOSÁLBEZ SAMPER.

## OID, JÓVENES

El domingo día 22 del presente, celebróse el tercer mitin de la serie, que los obreros conscientes de Alcoy vienen organizando, con el benéfico fin de despertar a la realidad y hacerlos ver, (puesto que vosotros estáis ciegos) la angustiosa situación que atraviesa la clase obrera alcoyana y lo poco, ó casi nada, que esta misma clase obrera se preocupa de su mísera condición y de la explotación infame de que es objeto en todos los órdenes de la vida.

En dichos mitines, los buenos compañeros que nos dirigieron la palabra, pusieron ante nues ros ojos las causas que motivan el escepticismo del obrero alcoyano, y los remedios más adecuados para que la negligencia y abandonono con que miramos nuestros intereses, se transforme en actividad y entusiasmo por nuestra causa.

Entre las primeras, señalaron como la principal, la concurrencia a los bochinchos. ¡Bochinchos! ¡Antro maldito donde entre el alcohol y el juego, pretende olvidar el infeliz obrero alcoyano, que es un paria, que es un esclavo, que es una bestia de carga, que vegeta, que se arrastra indignamente por el suelo para apoderarse del hueso ya mondado y roído por toda clase de alimañas que le succionan, con cuyo miserable hueso tiene que alimentarse y alimentar a su triste familia!

Allí en el bochinche asqueroso y hediondo, entre los vapores del adulterado y pestilente alcohol, con la mugrienta y corruptora baraja en la mano, obsesionado por las emociones que le proporciona el innoble y canallesco juego, olvida el mísero obrero alcoyano a su desventurada esposa, que allá en el frío y solitario hogar llora el abandono del que debia ser su tierno y amoroso compañero, y tiembla ante la perspectiva de otra s mana sin pan porque su esposo volverá a casa como otras veces, embrutecido y sin dinero en los bolsillos; quizás aquella mujer algún día se prostituya. ¡Son tan malas consejeras el hambre y la soledad!

Allá en el hogar abandonado y frío, olvida también a sus hijos queridos el vicioso. ¡Inocentes criaturas a quienes roba el sustento que les debe!

¿Será extraño que un día maldigan y desprecien a quien les engendró para hacerlos idiotas?

Al día siguiente, está entorpecido y malhumorado. Todavía, los vapores del alcohol se enseñorean de su cabeza y las peripecias del juego embargan su atención. El látigo del capataz, descargado con furia sobre sus asnas, les lomos se encarga de recordarle que está en la fábrica a donde inconscientemente fué.

He ahí a grandes y toscos brochazos el cuadro, juventud obrera de Alcoy; oid cuán diferente fuera nuestra situación si tuviéramos la energía suficiente para desterrar de nuestras costumbres ese vicio embrutecedor, sepultando para siempre toda clase de bochinchos, grandes y pequeños, y fuéramos a sumar nuestras fuerzas a las hoy desiertas sociedades obreras, formando activa parte en la lucha que el proletario universal viene sosteniendo contra toda clase de opresores.

¡Arriba, arriba obreros alcoyanos! Dignos y unidos, seremos fuertes.

Embrutecidos y desorganizados, tímida manada de borregos.

MÁXIMO TAMARIT.

## CATASTROFE VECINA

España y Portugal

Sucedará...

El camino emprendido por los gobiernos de estos dos países lo demuestra.

Los españoles siembran discordias en el interior y recogen frailes, muchos frailes.

Los portugueses se venden a Inglaterra con la intención de tener un protector temible y dar tiempo a su reorganización económica y militar.

Cuando los clericales de aquí quieran darse cuenta tendremos a los protestantes de allá colocando en Badajóz su ejército ó Galicia, y a sus escuadras deshaciendo el trabajo de siglos...

Dos pueblos religiosos en nombre de sus derechos brutales, colocarán sus Dioses en todo iguales al frente, y una vez más la tierra que nos hace el pan verá sus jardineros arrancándose las entrañas...

Y no servirá la inteligencia al hombre para tirar el fusil lejos de él sino que cegados por igual ambición gritarán que ¡vivan! los monstruos que les animan desde su casa a deshacerse...

Sucedará?

¡No! ¡Por vuestras esposas, por vuestros hijos, por vosotros, hombres de la Hispania!

A nadie mejor que a nosotros mismos nos conviene que éste pedazo de tierra que besan tres mares lleve un solo nombre, pero esto no debe hacerse derramando sangre.

Esto debe hacerse despreciando a los que os animan a la lucha sangrienta, y sellando en fraternal abrazo, portugueses y españoles, la paz de sus pueblos.

JORGE RURAL

## ROMPIENDO CADENAS

Ensánchase con pasmosa rapidez el círculo de acción en que se mueve el proletariado, y su actitud enérgica, reivindicadora de sus pisoteados derechos, contrasta con la cobarde de todos los hombres-lumbreras que componen los caducos partidos que al presente rigen (es un decir) los destinos de esta, por ahora, desventurada Nación.

A la abnegada lucha que sostienen las clases productoras, no puede contestarse con evasivas, ni mucho menos con leyes tan absurdas como las últimamente puestas en vigor y a las cuales se pretende dar el calificativo de sociales.

¿Sociales unas leyes hechas con el exclusivo objeto de alargar unos cuantos meses la vida a un Gobierno retrógrado y antipático?

Para ser socialista no basta con hacerse llamar ni con escribir cuatro artículos aconsejando el altruismo a los patronos y la calma a los obreros; sino que precisa, después de estudiar concienzudamente y sobre el terreno la causa de las penalidades que sufre el obrero, abordar con valentía la solución de las mismas, teniendo muy en cuenta que el único premio a tal labor ha de ser la antipatía de esas clases que, por declararse firmes sostenedoras de regimenes absurdos, hanse erigido en holgazanes millonarios a los cuales cabe la mayor culpa de la miseria que, no muy de grado ya, soportan las clases desheredadas. Estas, para contrarrestar el rigor de su suerte, no recurren ya a los charlatanes que un día pudieron subyugarle, sino que empiezan a luchar por propia cuenta; y a su enérgica actitud débese el que los eslabones de la cadena que les oprime muestre limaduras muy hondas, por lo que no tiene nada de descabellada la afirmación de que cualquier conmoción reivindicadora puede troncarla.

JOSÉ GADEA

## SECCION LITERARIA

### EL HAMBRE

(SONETO)

Cuando la panza encuéntrase repleta  
Todo es música, luz, amor, poesía;  
Pero cuando esa panza está vacía,  
¡Cuán distinto! ¡gran Dios! rueda el planeta.

Es otro mundo: un mundo sin careta  
Que nunca conoció la hipocresía,  
Porque al que tiene la barriga fría  
Nadie engañar pretende ni respeta.

Es la única ventaja, reservada  
Al hambre, en el humano continente.  
La comedia social fuera bobada

Con aquel inteliz que el hambre siente,  
Porque no se le puede sacar nada,  
Y, por eso, al hambriento, nadie miente.

FRANCISCO GOSÁLBEZ SAMPER.

### CIENO BRILLANTE

Abatido al rigor del desprecio  
que sofoca el calor de mis ansias,  
recostéme a escuchar junto a «El Serpia»  
el doliente rumor de sus aguas.

En su limpio cristal, que la brisa  
con sus besos amantes rizará,  
reflejábase un sauce piadoso  
que a su paso triunfal se inclinaba.

Como labio de virgen que tiembla  
al sentir las caricias tempranas  
del amor, se mecian sus hojas  
al arrullo amoroso del aura.

Conservando, cual rico tesoro,  
esta tierna impresión en mi alma,  
dirigíme hacia el pueblo, alentado  
por secreta y feliz esperanza.

Al mirar desde lejos el río,  
ví revueltas en lodo sus aguas:  
¡vi la escoria que, herida en las luces,  
centelleaba fulgores de nácar!

¡Ay! — pensé — ¡cuántos hombres infames,  
explotando enegias humanas,  
a la luz de la torpe codicia  
brillarán, como el cieno en las aguas!

Mientras vive, por necias costumbres,  
quien, honrado, protesta esa infamia,  
abatido al rigor del desprecio  
que sofoca el calor de las almas...

JUAN BOTELLA ASENSI.

## El mitin del domingo

El mitin del pasado domingo celebróse, como los anteriores, ante una concurrencia numerosísima.

El compañero Eduardo Valor expuso con acierto y prudencia el resultado de las gestiones que los comisionados obreros habían hecho acerca de las autoridades y patronos, aconsejando a los presentes que en esta y en todas las agitaciones populares, hicieran oídos de mercader a las vulgaridades que propagan los enemigos de los trabajadores, contrarias al prestigio de los compañeros que más desinteresadamente se sacrifican por el éxito de estas empresas.

Habló luego Claramunt diciendo que a pesar de ser anarquista y no tener patria, porque su patria es el mundo, había hecho por la paz de Alcoy más que todos los patronos que se llaman patriotas y tienen aquí sus familias, sus fábricas y sus intereses.

Dijo que los artículos que podían conseguirse a mas bajo precio, mediante las contraseñas facilitadas por el Ayuntamiento, no podían ser de peor calidad, y que aquello era un nuevo insulto inferido por los patronos a la clase proletaria.



Manifestó que había sorprendido en la calle de S. Lorenzo las siguientes palabras dichas entre patronos: «¿Para qué hemos de favorecer a los obreros? ¿No tenemos a la fuerza pública de nuestra parte? Por eso no harán nada por nosotros—dijo—porque confían en la fuerza que está apostada en varios puntos, esperando la ocasión de cazarlos».

Hablaron otros oradores, entre ellos el señor Botella, quien habló en términos generales, primero de la situación lamentable de casi todos los trabajadores del mundo; se afirmó en sus convicciones revolucionarias, y concretándose luego a la cuestión local, dijo que difícilmente podrían los obreros alcoyanos demostrar que padecen hambre, siendo así que mantienen más de trescientas casas de perdición que enriquecen a sus propietarios y unas fiestas tradicionales, a todo lujo.

Combatió una de las proposiciones presentadas, referente a que se suprimiera el impuesto sobre la piedra para facilitar la edificación a los propietarios. El Sr. Botella dijo que los propietarios de Alcoy no quieren edificar, porque las industrias de paños y papel producen mayores rendimientos, y porque así lo han demostrado con sus hechos al Ayuntamiento que pretendía edificar un barrio obrero, y al Sr. Botella cuando fué Presidente de la Comisión libremente nombrada por el pueblo para estudiar un proyecto de construcción de viviendas para trabajadores. Y advirtiendo que la proposición que se discutía era la misma que había presentado en el Ayuntamiento el concejal católico D. Francisco Moltó, la atribuyó a fines políticos y propuso que se desechara. Así se hizo, y el Sr. Botella aconsejó a los obreros que no efectuaran el paro general proyectado, por creerlo contraproducente en estas circunstancias.

En conclusión se aprobó que se devolvieran las contraseñas a las autoridades; no ir al paro general; y presentar a las autoridades las siguientes proposiciones del Sr. Botella:

1.º Que se encierren los *bochinchés*, y si esto no es legalmente posible, que se establezcan en la planta baja de los edificios para la fácil vigilancia de los mismos, por entender que hombres alcoholizados y reunidos en lugares secretos, están predispuestos a cometer excesos contrarios a la higiene y la moral.

2.º Que por las mismas razones se apliquen iguales procedimientos a las comparsas.

3.º Que las cantidades presupuestadas por el Ayuntamiento para subvencionar las fiestas, se dediquen en compañía de otros donativos patriciales al establecimiento de una gran Biblioteca popular, donde puedan leerse desde las máximas del cristianismo hasta las revelaciones científicas más modernas.

Las autoridades desecharon estas proposiciones, y prometieron mejorar los artículos que se vendían a más bajo precio, mediante las contraseñas facilitadas a las sociedades obreras.

## LAS MINORIAS DEMOCRATICAS

Según recientemente hemos leído en un colega valenciano, el domingo próximo pasado, a las cinco de su tarde, debieron reunirse en el Senado las comisiones democráticas de ambas Cámaras, presidiendo la sesión el Sr. Montero Ríos.

Hasta aquí la cosa nada tiene de particular; pero lo que sí lo tiene, y no podrá por menos de llamar a cualquiera la atención, es que estando anunciado por el referido colega que a dicha reunión asistirían los representantes de todos los Comités democráticos de España, haya dejado de concurrir el importante Comité de Alcoy; pues al menos, que nosotros sabemos, no se han movido para nada de este pueblo los personajes que lo constituyen; y la extrañeza se agranda y sube de punto, al considerar la importancia suma

que la reunión nombrada tenía, por ser ésta, ampliación, según hemos leído, de la celebrada el miércoles de la pasada semana, que se verificó para tratar el importante asunto de la preparación del partido para las próximas elecciones provinciales.

¿Reunión de demócratas con invitación a todos los Comités de España, y no asistir el de Alcoy? ¿Habrán cometido la irreverencia terrible los amigos del Sr. Montero Ríos, de no haber invitado al Comité Alcoyano?

¿Qué escándalo, si así fuera! ¡Bonito se pondrá cuando lo sepa, el Señor Canaljas si es que lo ignora todavía, por no habersele invitado tampoco a él!

Si lo que antecede es cierto, como creemos, habremos de convenir en que ya no es oportuno que el poder moderador llame al partido demócrata a los Consejos de la Corona, sino a Pablo Iglesias, a quien con tanta solitud ha tratado el *Heraldo de Madrid* en la reciente Odisea Carcelaria del jefe socialista, contando con verdadero lujo de detalles la triste vida del preso, a cuya doctrina parece que ya le va guiñando el ojo el canalejismo ambulante, por lo que pueda tronar, ó, dicho mejor, va ya tronando, dicho mejor, va ya tronando.

Esperemos.

## PENSAMIENTOS

La lucha ilustra y anima: el silencio ante la necesidad ó el castigo solo es digno de los que viven como bestias.

Pueblo, no implores... El sufragio te ha hecho señor de tu voluntad y por lo tanto del hombre político elevado a la categoría de autoridad. El que tiene un criado no se humilla ante él si cumple mal con su misión, y cualquier mandarín es un criado del pueblo a la vez que un gúfa malo ó bueno.

Si no te conviene, si te engaña el estudiante elevado hasta el gobierno por tí, puedes destituirle. Es tu derecho y tienes el deber de hacerlo: el sufragio te ha hecho su dueño.

Si existiera un Gobierno digno de tal nombre en Rusia, por ejemplo, no necesitaría el dinero para imponer el orden a su manera, que el pueblo es suficiente para guardar lo que necesita si esto ha de hacerle feliz.

A algunos, que van razonablemente más allá de las rancias ideas conservadoras y demócratas, les recomiendo que apoyen todo grupo revolucionario y progresista.

Un *pequeño descuido*, lo que para un poderoso es un pequeño descuido en el gobierno de una nación, para el país es una calamidad irreparable.

Desde el poder se ha procurado más satisfacer deseos de mujeres que necesidades de los pueblos.

Todo es mentira, menos la desgracia del pueblo que mantiene vagos.

Tengo algunos momentos, cuando por las injusticias que se cometen, la sangre afluye a mi cerebro, que pienso en un nuevo sol, cayendo vengador sobre la tierra.

Física ó moral, la perfección del hombre es un sueño; pero se puede asegurar que la especie humana llegará a regirse por sí sola, sin engañarse ni matarse.

El pueblo que protesta ante los poderes constituidos, con comisiones, instancias y otras majaderías por el estilo, imita perfectamente al perro que ladra y no muerde.

El amor a la Humanidad en las presentes circunstancias, no puede vivir separado del odio...

Y los hombres rebeldes son los únicos a quien veo colocados en el justo medio: Saben amar y odiar a quien se lo merece.

Se vive mejor en el monte perseguido por los poderosos, que en las ciudades amenazados contantemente por los hipócritas.

Jorge Rural.

## DONATIVOS PATRIOTICOS

Con verdadero placer publicamos a continuación una lista detallada de los cristianos donativos, que varias distintas personalidades y respetables Corporaciones han ofrecido noblemente para aliviar la aflictiva situación económica que atraviesa la clase obrera Alcoyana, tan puesta a prueba en estos crueles días, por el encarecimiento de los artículos de primera necesidad, que hace insostenible ó poco menos la vida del proletariado.

He aquí, pues, dicha lista.

|   | Pesetas |
|---|---------|
| Excmo. Sr. D. José Canalejas y Méndez, diputado por este distrito   | 5.000   |
| Real fábrica de paños   | 3.000   |
| Comité Canaljista   | 2.000   |
| Círculo Católico  | 1.500   |
| Reverendo Clero de Santa María  | 9.000   |
| Reverendo Clero de los Santos Mauro y Francisco   | 8.000   |
| Asociación de Católicos, ó Círculo Integrista   | 2.000   |
| Junta de San Jorge  | 1.000   |
| Círculo Industrial  | 2.000   |
| Casino Conservador  | 1.000   |
| Un cruzado del Papa Rey   | 50      |
| El Consejo de Redacción del diario, <i>La Defensa</i>   | 700     |
| Minoría Conservadora del Ayuntamiento   | 12.000  |
| Asociación de la Vela Nocturna  | 200     |
| Los hijos de San Luis Gonzaga   | 300     |
| Mayoría democrática de este Municipio   | 17.000  |
| Un demócrata cristiano  | 1       |
| El predicador del próximo sermón al Divino Hallazgo, los derechos del Sermón de esta festividad, que costea el Ayuntamiento | 40      |
| La Unión Alcoyana, Sociedad de Sociedad de Socorros, pero Mútuos  | 400     |
| Los consejeros y dependientes del Monte de Piedad   | 800     |
| Varios artistas cristianos  | 800     |
| El repartidor de la <i>Revista Católica</i>   | 1       |
| La Electricista Alcoyana  | 1.000   |
| El Síndico del Ayuntamiento   | 8       |
| Las Monjas del Convento del Santo Sepulcro  | 50      |
| Un municipal colocado por los Integros  | 1       |
| Gremio Fabricantes de Fósforos  | 20.000  |
| Compañía de Asturianos  | 80      |
| Y los Maristas  | 30.000  |

Lástima grande, que, donativos tan cuantiosos como los relacionados, no puedan venir a aliviar en lo más mínimo a la clase proletaria de este desdichado pueblo, por no haber resultado cierta la información a que ha dado lugar la lista que antecede, según hemos sabido una vez compuesto el anterior trabajo.

## SECCION OBRERA

PAPELEROS.—Se reunirán en junta general mañana domingo a las tres de la tarde, en el «Centro de Sociedades obreras, calle del P. Casanova, n.º 50».

Plaza Constitución, núm. 8

PREPARADORES EN LANA.—Se reunirán el domingo a las diez de su mañana en junta general, en el «Centro de Sociedades obreras «El Progreso»».

El día 30 del actual se reunirá la Junta de Delegados del «Centro de Sociedades obreras «El Progreso» para proceder al nombramiento de Consejo de la misma.

Los que deseen solicitar dicho cargo, pueden hacerlo hasta el citado día.

## NOTICIAS

Se anuncia para el día 1.º de Febrero el debut, en el Teatro Calderón, de la gran compañía de ópera que dirige el reputado maestro D. Arturo Baratta, representándose «Tosca».

Desde el jueves, actúa en el Teatro-Circo de la sociedad «El Trabajo», la compañía mágico-fantástica que dirige el artista italiano, Cav. Rochester.

El consecuente y propagandista republicano y distinguido escritor aragonés D. Juan Pedro Barcelona, ha comenzado la publicación de una *Biblioteca de propaganda republicana*, en folletos de 32 páginas, al precio de diez céntimos, escritos en lenguaje comprensible para las clases populares.

El primero que ha visto la luz se titula, *La monarquía*, y es un perfecto estudio de lo que significa este régimen, sus consecuencias y lo que cuesta, basándose en el examen del presupuesto nacional de gastos.

Para los corresponsales, Juntas municipales y Centros republicanos los precios son de siete pesetas cincuenta céntimos los 100 ejemplares, y cuatro pesetas los 50, debiendo hacerse los pedidos, acompañados de su importe, al Sr. Barcelona, paseo del Ebro número 53, Zaragoza.

La labor del incansable propagandista será seguramente provechosa para la causa republicana.

Sr. Presidente de la Comisión de Mercados:

Según el artículo 424 de las Ordenanzas municipales, «no se permitirá, bajo ningún pretexto la entrada en el matadero de ninguna res muerta, cualquiera que sea la causa», y el miércoles por la tarde se permitió la entrada de un cerdo muerto, sin que hasta el presente se hayan exigido, que nosotros sepamos, las consiguientes responsabilidades a los culpables.

Se ha recibido en nuestra redacción el semanario republicano *El gorro frigio*, de Ibiza.

Establecemos, muy gustosos, el cambio.

Mañana domingo se abrirá al público el cinematógrafo de la plaza.

Imprenta «El Serpis»

Plaza San Cristóbal 28.—ALCOY



